

Trophée Jo-Velly

Les juniors aux premières loges



■ Cédric Vignès (meilleur grimpeur), Florian Dauphin (2ème du classement général et 2ème des juniors), Yann Borderie (1er du classement général et 1er des juniors) et Stéphane Chevallier (meilleur pass/cycliste).

Disputé cette année en neuf étapes à travers le pays de Châteaulin, le Trophée Jo-Velly a couronné une génération de prometteurs juniors. C'est Yann Borderie (UC Guipavas) qui a été sacré vainqueur de cette édition 2017 au terme d'une dernière étape pleine de suspense dans les rues de Châteauneuf-du-Faou.

Cette édition 2017 aura été la première marquée par l'absence de Jo Velly. L'immense champion de Crozon, disparu le 29 septembre 2016, venait chaque année encourager les jeunes sur chacune des manches du challenge portant son nom. Jo Velly aurait, à coup sûr, apprécié cette édition 2017 qui a vu la domination des juniors au classement général final, les quatre premiers ayant tout juste 18 ans.

Le niveau homogène des meilleurs juniors finistériens, ceux-ci étant toujours les premiers à dynamiter la course, a d'ailleurs donné lieu à de belles épreuves très animées. On vit aussi quelques coureurs ayant eu l'expérience de la 1ère catégorie, Benoît Orvoën (VS Scaër), Vincent Guezennec (CC Ergué-Gabéric), Wilfried Jaffrelot (UC Briochine) et Nicolas Janvier (UC Guipavas), lever les bras sur cette édition du désormais fameux TJV.

L'UC Guipavas récompensée

La fin du challenge aura été marquée par l'omniprésence du collectif de l'UC Guipavas. Nicolas Janvier et Pierre Esnault avaient réussi le doublé à Quimerc'h

marquant ainsi de précieux points empêchant les adversaires de leur équipier Yann Borderie de faire un rapprochement au classement général. Pourtant Yann Borderie était encore sous la menace de plusieurs coureurs avant la finale de Châteauneuf-du-Faou où, une fois de plus, le collectif de l'UC Guipavas a pris les commandes en contrôlant les échappées et en marquant à la culotte les adversaires de Yann Borderie. Le plus dangereux d'entre eux, Florian Dauphin (UC Quimperlé), put quand même s'imposer, mais en terminant troisième, Yann Borderie conservait son maillot jaune. "Cela s'est joué à rien aujourd'hui. Je dois vraiment ma victoire à mes équipiers de l'UC Guipavas, Pierre

Esnault, Robin Gouriou, Nicolas Janvier et Clément Boudet, qui m'ont aidé. On ne devait pas laisser partir de coureurs dangereux, on a eu un peu peur quand Titouan Favennec (CC Ergué-Gabéric) est sorti. Mais on est revenu. Sur la fin, Victor Guernalec (VC Châteaulin) a attaqué, je l'ai rejoint avec Alan Boileau (UCP Morlaix). On a bien roulé mais un contre est revenu avec Florian Dauphin, je devais alors tout miser au sprint et j'ai pu faire troisième..." commentait Yann Borderie qui aurait perdu sa première place s'il ne s'était pas classé parmi les quatre premiers de cette dernière étape, ayant vu six juniors aux six premières places.

Le CC Ergué-Gabéric en vert et à pois

L'autre club en vue lors de ce challenge fut le CC Ergué-Gabéric qui a pu remporter deux étapes, classer trois coureurs parmi les huit premiers au classement général et remporter le maillot à pois du meilleur grimpeur avec Cédric Vignès et le maillot vert du meilleur pass/cycliste avec Stéphane Chevallier, celui-ci ayant déjà remporté ce classement sur l'autre challenge du secteur, la Chupenn Bigoudène : "Ma saison est vraiment réussie, et pourtant je craignais de perdre mon maillot vert car je venais d'être victime d'une chute à Quéven et je venais de vivre des nuits difficiles. J'ai quand même pu m'accrocher et bien finir la course, mais j'ai décidé de stopper là ma saison" souriait le meilleur pass/cycliste qui aura vécu une belle lutte pleine de suspense avec Jean-Michel Legrand (VC Châteaulin).

Pour Loïc Levrel, chargé de l'organisation du TJV, cette édition restera dans les annales : "Quatre juniors aux quatre premières places, c'est du jamais vu. C'est la vocation de ce challenge, permettre aux jeunes de progresser. Le challenge vit bien, nous avons neuf épreuves cette année et toutes devraient repartir la saison prochaine. Le Trophée Jo Velly plait aux coureurs et aux organisateurs qui ont l'assurance de voir du spectacle." Rendez-vous donc en 2018.

Damien Chemillé



■ Cédric Vignès (CC Ergué-Gabéric), Yann Borderie (UC Guipavas), Maël Lamour (Tro Bro) et Aymeric Quéré (VS Quimper) quatre des réguliers animateurs des manches du TJV 2017.